



Mtro. Oscar Guerra Ford

**Comisionado Presidente de Instituto de Acceso
a la Información Pública Distrito Federal**

Panelista

Implementación y prácticas de un gobierno abierto

Bloque III Gobierno Abierto

30 de noviembre de 2012

10:00 - 12:00 am

El maestro Oscar Mauricio Guerra Ford cuenta con la Licenciatura en Economía y Maestría en Ciencias Económicas por la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México, además de un Diplomado en Economía Matemática y estudios de Licenciatura en Sociología por la UNAM.

Asimismo, tomó el Curso sobre Principios y Técnicas para la Procuración de Fondos impartido por The Found Raising School, Indiana University.

Profesor Asociado de Tiempo Completo Definitivo, con licencia, de la Facultad de Economía de la UNAM, en donde a la fecha tiene una antigüedad de 29 años, en los cuales ha impartido cátedras en las áreas de historia económica y teoría económica.

En la Facultad de Economía ha ocupado los cargos de Secretario General (1994 – 1998), Jefe de la División de Estudios Profesionales (1992 – 1994) y Secretario de Planeación (1990 – 1992).

Secretario General del Consejo Directivo de la Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Economía de América Latina (AFEIEAL) en el periodo de 1984 a 1996.



Distinguido en el año 2000 con el Premio Universidad Nacional a Jóvenes Académicos.

En el medio académico, ha dirigido 18 tesis de licenciatura en economía y participado como síndico en 62 exámenes profesionales.

Hasta enero de 2004 se desempeñó como Asesor de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en donde desarrolló principalmente trabajos de análisis sobre la evolución y características de las transferencias de recursos federales a estados y municipios. Participó en la elaboración del diagnóstico para la Convención Nacional Hacendaria sobre el tema de transparencia y rendición de cuentas.

De septiembre del 2005 a febrero de 2009 fue Presidente de la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe, asociación que cuenta con el status de órgano consultivo en la UNCTAD.

Entre los años 2000 a 2006 se desempeñó como coordinador en proyectos apoyados por el Instituto Nacional de Desarrollo Social sobre la operación de los mercados rurales y el abasto en el caso DICONSA y sobre la evaluación del uso de las transferencias de recursos federales para la superación de la pobreza.

Coordinó la Evaluación Externa 2003, 2004 y 2005 del Programa de Abasto Rural a cargo de DICONSA, además de participar como investigador en el Proyecto de Evaluación Externa del Programa Jóvenes por México y Atención a los Jornaleros Agrícolas, 2003.

Presidente del Colegio Nacional de Economistas de 2004 a 2006.



Presidente de 2010 a 2011 de la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (COMAIP), organismo que agrupa a todos los órganos garantes de la transparencia y el acceso a la información pública en México (incluido el Federal).

Colaborador quincenal con la columna “El ARCO de Cristal” en la sección Metrópoli del diario El Universal, cuyos contenidos hacen referencia a temas de actualidad en materia de transparencia, acceso a la información, rendición de cuentas y protección de datos personales en el Distrito Federal y en México.

Asimismo, de 2000 a 2006, ha sido columnista en los diarios El Economista y El Sol de México con temas de actualidad en materia económica.

Como columnista ha publicado más de 80 artículos en diarios de circulación nacional.

Participante como conferencista en más 120 seminarios, talleres y congresos a nivel nacional y 30 a nivel internacional.

Ha participado en más de 40 publicaciones de libros, ensayos y revistas científicas, entre los que destacan el libro “Los órganos garantes de transparencia”, de su autoría, publicado por la UNAM en 2011; la coordinación de los libros: “La Transparencia en las Universidades Públicas de México”, publicado por Article XIX e InfoDF, en 2011, y “Transparencia, educación y universidades públicas en México”, que será publicado en breve por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez; y los artículos: “Looking ahead. Information in Mexico City’s Federal District”, en Voices of Mexico, publicado por el Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la UNAM, en 2011, “La rendición de cuentas: La fragmentación jurídica”; en Hacia una política de rendición de cuentas en México, publicado por la Auditoría Superior de la Federación, el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la Red de Rendición



de Cuentas, en 2011, “The right of access to information in Mexico. Our work to ensure and guarantee the exercise of these rights in Mexico Accomplishments and Challenges 2004 – 2009”; en 3rd International Seminar on International Law, Grecia, 2010, y “Acceso a la Información: derecho indispensable para el ejercicio de la Libertad de Expresión”, que será publicado próximamente por la UNAM en un libro homenaje al Dr. Jorge Carpizo McGregor.

Desde el 2007 imparte la cátedra Economía Política de la Transparencia en la Facultad de Economía de la UNAM, la cual tiene por objetivo dotar a los estudiantes de los elementos teórico – prácticos del valor de la transparencia y del derecho de acceso a la información pública.

Desde el 2005 se desempeña como Secretario Técnico del Consejo Nacional de Acreditación de la Ciencia Económica (CONACE), asociación civil, cuyo objetivo es el mejoramiento constante de la enseñanza de la ciencia económica, a través de la acreditación de los programas académicos de las distintas escuelas y facultades que imparten la licenciatura en economía en México.

Actualmente es Comisionado Ciudadano Presidente del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Distrito Federal (InfoDF), cargo que desempeña desde su nombramiento por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal en marzo del 2006.